



www.ashah.ch

Newsletter 2012

Les heures sombres du Président...

Chers Amis,

Comme vous pouvez le constater, le séjour débute assez mal...

S.O.S.



Notre petite Drolma Dekyi est toujours aussi coquine !

Une fois n'est pas coutume, je me permets de lancer un appel de détresse face à la maltraitance des membres de la fondation par nos enfants, en voici une preuve accablante... : le Président littéralement **assomé** par une maracasse en mousse... conséquence : **hilarité générale**. Je vous jure, il n'y a plus de limite !

J'espère que ces quelques lignes vous trouveront tous en bonne forme et heureux comme le sont nos enfants. Voici un résumé de nos différentes activités durant notre séjour sur place.

Kathmandu
15 jours de bonheur



Cette fois-ci, mon mari nous a rejoints quelques jours. Quant à ma maman, elle était également du voyage et malgré ses 77 ans, elle a vécu l'aventure jusqu'au bout avec un plaisir fou !

Déjeuner chez Kundan et Raj Kumar



De gauche à droite : Kundan sur sa balançoire – Yanjee, ma maman et la mère de Kundan et Raj Kumar qui s'est occupée des enfants les premières années – Patrick et Raj Kumar - Lakhputi



C'est le premier jour de Dashain, la fête hindoue la plus attendue de l'année. Nous sommes tous invités chez Kundan et son frère Raj Kumar, deux membres de notre équipe qui gère l'orphelinat sur place. L'accueil est des plus chaleureux. Quant au repas, Kundan avait préparé des mets très savoureux typiquement népalais.

A l'occasion de cette fête, il est de coutume de fabriquer de grandes balançoires en bambou, dont le temps de vie est éphémère puisque les cordes qui relient cette installation cèdent naturellement au bout d'un mois.... Etant donné que nous sommes aux premiers jours des célébrations, nous invoquons tous les saints de la terre pour veiller sur nous et nous protéger d'une désarticulation prématurée de l'engin... Les enfants

nous attendent avec impatience, il n'est donc pas question de ne pas participer. C'est parti, tout le monde se lance à tour de rôle, y compris mon mari, ma mère et moi. Quatre petites mains empoignent le siège de la balançoire par derrière et poussent fortement la « victime » afin de lui donner l'élan nécessaire pour atteindre les étoiles. Il est vrai que c'est une expérience en soi, les cordes grincent, le tout tangué mais peu importe, on rigole et on s'amuse, le but est atteint. Afin d'éviter un atterrissage forcé dans les poubelles du champ voisin, nous nous sommes abstenus de faire l'expérience en tandem comme le montre la photo ci-dessus ! Les voisins du quartier sont également présents, l'ambiance est très conviviale.

Sortie cinéma « STUDENT OF THE YEAR »



ॐ नमो भगवते वासुदेवाय ॥ श्री कृष्णाय नमः ॥

Cette année, filles et garçons sont tous d'accord sur le choix du film qui fait un véritable carton tant en Inde qu'au Népal.

Les plus grands sont allés chercher des taxis qui nous attendent devant la maison. Mingmar, notre aînée, prend les choses en mains et nous répartit dans 4 véhicules. Une fois arrivés au cinéma, comme à l'accoutumée, nous achetons des chips et autres pickles pour affronter les 3 longues heures qui nous attendent. Nous avons passé une belle journée et en rentrant du cinéma, alors que l'humidité et la fraîcheur commençaient à gagner la maison, les enfants sont allés chercher des

couvertures pour emballer ma maman et lui ont apporté une tasse de thé bien chaud ! Ces gamins sont vraiment touchants. J'avais dit à ma maman, tu verras, au bout de 2 jours ils vont tous t'appeler Mummy... ça n'a pas manqué. On ne se rend pas compte du privilège que l'on a de pouvoir appeler quelqu'un maman. Les enfants sont tellement heureux de pouvoir prononcer ce mot qu'ils ne s'en privent pas, ils se rassasient de son affection. Ce qui est également touchant au Népal, c'est qu'il existe encore un respect naturel envers les personnes âgées.



Les crapules sévissent...

Séance express de décoiffure !

Un jour, en revenant à la maison... alors que ma maman pensait pouvoir jouir d'un séjour tranquille à Kathmandu, entourée de petits anges.... les crapules entament les hostilités ! Si on relookait Mummy ? Moi : mais quelle bonne idée les enfants. Et toi Brigitte ? Hein, MOI ??? Mais non mes chéris, un petit coup de peigne sur Mummy suffira, regardez, ma coupe est parfaite, pourquoi s'en prendre à une faible femme !!



La prochaine fois, je leur parlerai de la coupe à Fifi brindacier !



Après cette mésaventure capillaire, je vais leur montrer de quel bois on se chauffe, UNE DICTEE EN ALLEMAND POUR TOUT LE MONDE ! Je plaisante, nous en avons profité pour échanger quelques mots en népalais et en français, la journée s'achève pleine de tendresse et de complicité.

Concours de chant...

Un autre jour, les vitres du voisinage ont dû trembler. Deux groupes se forment, le but étant pour le deuxième groupe, de reprendre une chanson commençant par la dernière syllabe de la chanson du premier groupe. Dans la mesure où nos enfants connaissent les paroles tant en népalais, en hindi, en coréen ou en anglais, ils ont manifestement un grand avantage sur nous, le suisse allemand ne nous étant malheureusement d'aucun secours ! Namdu (la coiffeuse expérimentée qui s'acharne sur les photos ci-dessus) qui faisait équipe avec nous me glisse à l'oreille, Brizit « anyway they don't understand what you sing in French, so you can invent any song to win the battle... » et bien quel beau principe Namdu ! Tout s'est terminé en franche rigolade et à l'heure actuelle, nous ne savons toujours pas qui est l'heureux gagnant de ce concours, ceci malgré plusieurs heures de dure bataille qui s'est inachevée la nuit tombée (vers 18h.30).

La traditionnelle excursion

Namo Bouddha

Cette année, nous nous sommes rendus à Namou Bouddha, un lieu de pèlerinage bouddhiste que les enfants ont souhaité aller visiter. Il faut compter environ 1h.30 de bus depuis l'orphelinat, nous sommes donc partis à 10 h. 00 pour pouvoir déjeuner sur place. Cette ballade nous a plongé dans la campagne népalaise avec ses rizières, nous offrant ainsi un spectacle de couleurs intenses puisque la mousson s'est terminée début octobre.



Namou Bouddha se situe à 1'750 mètres d'altitude. Le dernier tiers de la route est assez cabossé et les effluves de gasoil qui envahissent le bus rendent nos enfants un peu patraque. Arrivés sur place, nous devons encore gravir un certain nombre de marches pour pouvoir admirer la magnifique vue qui se dégage devant nous. Il y a un petit temple dans lequel les enfants allument tour à tour 3 lampes à beurre pour faire des offrandes au Bouddha.

Nous décidons de pique-niquer dans un champs un peu en retrait, Kundan et Lakhputi ont préparé un repas et du chaï (thé noir aux épices) gardés au chaud dans des thermos. Les plus grands s'organisent pour faire le service, Krishna et Deepak prennent un litre d'eau minérale et nous lavent des pommes pour le dessert (ils font toujours très attention à ce que nous ne tombions pas malade à cause de l'hygiène).



Bhaktapur

Ville du XII^{ème} siècle



Aujourd'hui, journée d'émerveillement, nous avons emmené les enfants visiter un endroit magique, Bhaktapur. Cette ville de plus de 160'000 habitants se trouve à une dizaine de kilomètres de Kathmandu. Elle a été totalement préservée depuis sa création au XII^{ème} siècle. Si vous avez eu l'occasion de voir le film « Little Boudha », il a été tourné à Bhaktapur. L'architecture extraordinairement fine des époques passées du Népal a été totalement préservée. Les enfants, pour la très grande majorité, n'y étaient jamais venus, ils ont adoré la visite. Afin de pouvoir immortaliser ce moment, j'ai

demandé à toute notre tribu de se mettre sur les escaliers du monument que vous voyez ci-dessus à droite. Il paraît que les touristes étaient très amusés de voir nos enfants prendre la pose ! Nous nous sommes ensuite balladés un long moment dans les rues et sommes allés nous désaltérer dans un restaurant avec vue sur la place. Ce sont vraiment de très belles vacances, les enfants sont heureux et reconnaissants. En effet, chaque soir avant de se quitter, ils nous remercient tous chaleureusement de leur offrir ces escapades.



Visite de Swayambunath et Bodnath



C'est l'un des plus anciens sites bouddhistes de Kathmandu. Swayambunath signifie le temple des singes et pour cause, les primates ont totalement investi les lieux. Avant d'entamer la longue ascension de marches pour atteindre le sommet de la colline, il y a un bassin avec une statue en son centre (photo ci-dessous à gauche). Le but est de jeter une petite pièce de monnaie qui est sensée atterrir dans le bol au pied du Bouddha, afin que les vœux s'exaucent. Il s'agit ici de la version népalaise de la fontaine de Trévi à Rome ! La maladresse gagne malheureusement tous les candidats au bonheur... Tant pis, le ciel est très dégagé et arrivé au sommet, il y a un coup d'œil magnifique sur cette immense ville qu'est Kathmandu.



Au lieu de rentrer tout de suite à la maison, je décide de faire une surprise aux enfants et de les emmener ensuite dîner à **Bodnath**, au restaurant le Stupa View, dont quelques scènes ont également été tournées dans le film « Little Buddha ». Le restaurant plonge sur le fameux Stupa de Bodnath (ci-dessous) que l'on retrouve dans

chaque guide touristique sur le Népal ou dans Tintin au Tibet !

Lorsque le serveur nous apporte la carte, il y a tellement de choix que les petits viennent me dire : « Brizit, it looks like a history book, we don't know what to choose!!! ». Le choix sera finalement très simple puisqu'ils se ruent sur les pizzas ! Encore une très belle journée.



Sortie au parc d'attraction !

Figurez-vous qu'il existe un parc d'attraction à Kathmandu ! Les enfants sont excités comme des pucés. Les plus petits s'en vont galoper sur les chevaux du manège, quant aux grands, ils embarquent dans un énorme bateau, le Columbus et sur la grande roue. Mais le clou du spectacle a quand même lieu dans la maison des fantômes ! J'avoue que je ne suis pas une

grande adepte de ce genre d'expérience, mais je ne veux pas laisser les enfants y aller seuls. Nous nous engouffrons donc tous dans un tunnel qui a dû être, à l'origine, conçu pour les schtroumpfs, car même les népalais sont pliés en deux ! Le sol est en terre battue et les parois recouvertes de sacs en plastique noir. Mis à part l'horrible sorcière qui louche (voir 3^{ème} photo ci-dessous),

le terrain est miné ! En effet, à tout bout de champ, il y a des hommes cachés derrière les sacs en plastique qui essaient de nous attraper les pieds !!! Les décibels montent, les enfants hurlent au secours, quant à ma mère et moi, nous sommes écroulées de rire ! Nous n'avons pas regretté notre aventure train fantôme version népalaise...



Bien entendu, en rentrant à la maison, nous n'avons pas pu éviter une heure de danse effrénée !!! Qu'est-ce qu'on s'ennuie pendant ces vacances... Si jamais vous êtes gagnés par la tristesse, je vous encourage vivement à m'accompagner !

MOT DU PRESIDENT

Chers Donateurs, Chers Amis,

J'étais très impatient de retourner voir les enfants et j'ai été heureux de constater leur joie de vivre. La gratitude qu'ils nous témoignent vous est également destinée, vous tous qui les soutenez depuis tant d'années. Leurs efforts constants sont également une façon de vous exprimer leur reconnaissance et je saisis cette occasion pour vous exprimer également mes plus sincères remerciements.

J'ai pu constater que les maisons étaient très bien entretenues, que nos enfants sont nourris de manière équilibrée et qu'ils sont en parfaite santé. Nous sommes également très fiers de vous informer que tous les enfants ont passé haut la main leurs examens de fin d'année. C'est une source de grande satisfaction tant pour eux que pour la fondation et ses donateurs, les efforts consentis ont porté leurs fruits.

Je tiens aussi à remercier les nounous qui assurent un travail quotidien de bonne qualité, mais surtout les 3 membres de la fondation locale qui assurent une surveillance extrêmement efficace et des décisions quotidiennes qui s'avèrent judicieuses. C'est un travail difficile, de longue haleine, particulièrement dans un pays comme le Népal. Tant Lakhputi Sherpa, Kundan Moktan et Raj Kumar s'acquittent de ce travail avec cœur et enthousiasme et je les en remercie chaleureusement.

L'avenir professionnel de notre aîné Suman se dessine de manière très favorable. Après la fin de ses études techniques en électricité, il va faire une spécialisation en électronique pour parfaire ses connaissances et il sera le premier à sortir de notre fondation pour commencer sa vie professionnelle. Pour mémoire, lorsque Suman est arrivé chez nous à l'âge de 9 ans, il ne savait ni lire, ni écrire. C'est pour lui un succès extraordinaire qu'à bientôt 24 ans il finisse son parcours d'éducation avec de tels outils ; nous l'avons beaucoup félicité sur place et il constitue un exemple fabuleux pour tous les autres enfants de notre orphelinat.

Quant à notre aînée Mingmar, elle vient de commencer ses études universitaires pour parfaire sa formation de manager d'hôtel. Elle est passionnée par ce qu'elle fait et travaille énormément.

Comme chaque année, tous les frais de voyage, toutes les sorties, location de bus et autres ont été entièrement pris en charge par nos soins et par la mère de mon épouse qui a souhaité y participer. Quant aux frais d'impression de cette Newsletter, ils ont été sponsorisés en grande partie par la société Pixel Création à Rolle.

Je vous remercie encore sincèrement pour votre aide si précieuse, sans laquelle rien de cela ne serait possible.

Patrick Susse,
Président

MERCI CHERS DONATEURS



J
O
Y
E
U
X

N
O
E
L

A

T
O
U
S

FONDATION ASHAH
ORPHANAGE

www.ashah.ch

Banque Cantonale Vaudoise
CH-1110 Morges

Compte no : K5210.35.34
Clearing : 767
BIC : BCVLCH2LXXX
IBAN : CH46 0076 7000 K521 0353 4

UBS SA
CH-1260 Nyon

Compte no : 228-570131.01F
Clearing : 0228
BIC : UBSWCHZH80A
IBAN : CH34 0022 8228 5701 3101 F